
汝州 人

坚持标本兼治
推进以案促改

汝州城垣南路，路西有个文峰游园。我

家就在游园边上住。

游园的中央是人工湖。湖底离地面三

米有余。湖底无水，花草树木成了主角。

深秋时节，湖底仍鲜花盛开。瞧，红黄

相间的那一片，是小向日葵似的红心黄边

的金盏菊，它们像一个个脸色红润的小学

生正在向着朝阳诵读诗篇。瞧，黄如绸缎的

那一片，是清一色的小黄菊，它们手拉着

手，捍卫着纯种的尊严，不让一棵杂草混入

其间。瞧，还有那一片，银色的星星在绿毯

上眨眼，那是兰草用纯洁的花瓣来抒发他

们对土地深沉的爱恋。

有花无树，太柔软；有树无花，太凄寒；

花树交映、刚柔相济才圆满。湖底一片一片

的花由一群一群的树间隔开来。树多是水

杉，树叶碧绿，枝干笔挺，有一股豪气直冲云天。那遒劲的枝

干，使岸上低眉顺目的柳树感到羞惭。

花衬托着树的伟岸，树向花抛洒着媚眼。它们缠缠绵绵

的爱情故事需要人们围观、评点。于是，湖面之上，朱桥蜿蜒，

人们可随意流连其间。红色桥板，红色栏杆，红色的背景让人

倍感温暖。桥面时高时低，错落有致；曲曲弯弯，似断实连。狭

窄处，仅容两人通过；开阔处，恰似舞台露天。早晨和傍晚，这

里人头攒动，乐声不断。北边是跳广场舞的大姐，南边是跳交

谊舞的大妈，东边是练五禽戏的大娘，西边是做保健操的奶

奶，中间是练扇子舞的阿姨，窄道上是遛弯的兄弟。

遛弯，其实沿着湖岸的跑道更让人惬意。湖岸跑道，一圈八

百步。跑道内侧，八步一垂柳，丝丝轻柔，抚弄着你的秀发；柳间

一绿球一冬青或柏树，滋润着你的眼眸。跑道外侧，高大的栾树

柔荚满头，像橘黄色的花朵；端庄的合欢树微微含羞，腼腆地向

你招手；偶尔岔出一条小路，曲径通幽，翠竹映紫藤，桃树卧菊

丛，那是年轻人的去处。人在跑道走，如在画中游，可欣赏湖面

的风光，可享受树木的爱抚，可吮吸花草的馨香。

陶醉之余，浮想联翩。几年前，家还是这个家，一个仅有

二分地的小院。但这个家却在大坑旁边住。大坑即现在的文

峰游园前身。那时候的大坑，高高低低，坑坑洼洼，百姓依地

势种树、种菜、种玉米、种棉花……中间坟茔时现，乌鸦呱呱，

一到傍晚，阴森恐怖，路人绝行。而如今却成了朱桥逶迤、花

香木秀的游园胜地。

家在游园边上住，游园就像我家的后花园，让我无须进

名山，时时能欣赏花美木秀；无须进会所，时时能练出强健肌

肉；无须看医生，时时能释放心中烦忧。

其实，现在的汝州城，游园处处现，树木枝枝连，鲜花四季

艳，空气倍新鲜。很多人，家在游园边上住，时时如在画中游。

美哉，汝州！作为汝州人，健康、幸福！
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一个月收入只有三四千元的打工仔，两年

来花在捐资助教上的钱就有 10万余元，面对

一些人的嘲笑和不理解，他心里只有一个想

法：把这个事儿继续做下去，让更多的娃娃们

长大成材。

瘦小的个子，一身灰秃噜的保安服，头发

蓬乱着，脸上胡子拉碴，站在记者面前的侯三

钦普通得不能再普通了。记者说明来意后，他

连连摆手：“别宣传我了，村里很多人都说我是

神经蛋，再宣传我更神经了。”在记者的再三说

服下，他说可以坐下来聊聊，但恳求记者别拿

笔记录。就这样，他终于接受了我的“暗访”。

侯三钦是温泉镇翟楼村人，他萌生捐资助

教的念头始于一次偶然，源于他长期打工生涯

中对知识的渴求。因为家贫，只念完了初中就

辍学的他，很

快与众多农村

青少年一样走

上了打工路。

从 2000年起，侯三钦一直在洛阳市区建筑装

饰行业做一名小工，由于踏实勤奋，到 2006年

的时候命运似乎遇到了一个转机，装饰公司的

老板想提拔他做工程监理，但当侯三钦面对那

么多密密麻麻的数据和看不懂的专业理论时，

他最终放弃了这个难得的机会。这一次失之交

臂的人生机遇，在他的脑海里刻下了深深的印

记：没有知识真的不行。

2012年初，侯三钦又到恒中园林公司打

工，第二次让他做工程监理的机会来了。为了

培养自己的专业技术人才队伍，公司聘请了专

门的老师对挑选出来的工人进行为期半年的

技术培训，侯三钦再次被入选。他终于在刻苦

学习之后成为一名监理人员。2016年 9月的

一次偶然机会，侯三钦到温泉镇一中给孩子们

送东西，当他看到一些学生用凉水吃药的情景

时，长期对知识渴求的情感一下子爆发出来，

他当时就想着给学校配备一台大型的热水器，

让孩子们都能用上开水。说办就办，他就在校

园里给公司的董事长张继伟打电话说明了情

况，富有爱心的董事长当即就答应了他的要

求。很快，两台价值 3万元的净化型热水器被

安装到了温泉镇一中和翟楼小学。

从此，侯三钦的心里多了一份牵挂，一回

到家乡就爱往学校跑。2016年 11月，当他了

解到温泉镇一中仍有一些学生因热水器容量

有限喝不到开水时，就再次向公司董事长申请

资助了 5.5万元，为学校配备了一台大型热水

器，满足了全校师生的开水需求。不久，温泉镇

中心幼儿园、榆树园小学在他的联系资助下，

也配备了热水器。

今年春节前夕，侯三钦又捐资 9000余元，

到温泉镇一中等 3个学校慰问教师，为 113位

教师发放食用油等过节礼品。接着，温泉镇一

中运动会、学校举办感恩母亲节活动，侯三钦

又捐助 6000元；中秋节前夕，他个人购买中秋

节礼品慰问了温泉镇一中等 3所学校的教师。

记者在采访中得知，侯三钦这两天抽空又在家

里忙活起来，“公司董事长捐助了 3万元，我准

备为翟楼小学更换 100张高质量的课桌，桌子

还没焊好”。说着说着，他又想起了一件事：“镇

里成立了教育基金，我打算今年再捐助 2万

元。这里面有公司捐助的，也有我个人的一部

分。捐资助教的事儿我实在不想多说，只有一

个想法，就是通过自己力所能及做一点事，让

老师们心里更温暖更有劲，把学生教好，将来

培养出更多的人才回报社会回报家乡。”

村民们告诉记者，侯三钦的家境并不好，

他的母亲之前患过偏瘫身体一直不太好，几个

孩子都在上学，至今还欠别人 11万多元的外

债，一些村民因此嘲笑他“能联系来钱，为何不

把自己家里的条件改善一下，脑子不正常。”记

者把村民的这些话反馈给他，他腼腆一笑：“随

他们说吧，我该怎么干还怎么干，镇里这么多

领导赞赏我，我资助过的学校师生都记得我，

这就够了。”

郭营战

打工仔侯三钦爱上了娃娃们

本报讯 （记者 薛亚楠） 近日，

市直机关 2017年度党建课题优秀论文

颁奖仪式举行。

从 2015年开始，我市连续组织党

建调研和论文评选活动。今年以来，共

组织召开“两学一做”学习教育座谈会、

“五项机制”座谈会、“先锋论坛”座谈会

等 6场（次），发放并收回“加强机关党

内监督研究”调查问卷 6000余份，收到

党建调研论文 192 篇。经过严格评

审，共评出一等奖 2篇，二等奖 5篇，

三等奖 8篇，优秀奖 10篇。会议对获

得 2017年度党建课题优秀论文的相

关人员进行了表彰，并现场进行颁

奖。

会议希望全市各级机关党组织

和广大党员干部进一步加强调查

研究，强化理论武装，有针对性地

组织开展各种理论研究和成果共

享活动，不断推进市直机关党建工

作创新。要结合党建规范化建设开

局之年，严格按照“十个规范”的要

求，对本单位机关党建进行自查，

查漏补缺，切实提高机关党建工作

规范化建设水平；要进一步强化督

导，不断推进机关党建工作整体水

平。

市直机关党建课题优秀论文颁奖

地税局认真贯彻落实全省坚持标本兼治

推进以案促改工作会议精神，成立领导组织，

制定工作方案，采取有效措施，按照宣传动

员、剖析整改、完善制度、监督检查 4 个阶段

开展工作，时间安排为 3个月，并建立长效机

制，扎实开展坚持标本兼治推进以案促改工

作。

全省标本兼治推进以案促改工作会议召

开后，省地税局下发了《中共河南省地方税务

局党组关于印发 <坚持标本兼治推进以案促

改工作的实施方案 >的通知》，市地税局立即

落实，成立专门工作机构，研究制定了《汝州

市地方税务局以案促改工作方案》，利用“道

德讲堂”活动，进行“以案促改”宣讲，营造浓

厚氛围。

警示大会召开后，市局党组结合实际，带

头开展自查自纠，认真查摆问题，市局党组及

各支部结合“以案促改”方案要求，召开专题

民主生活会和组织生活会，各单位围绕腐败

问题多发易发的岗位，查找案发共性规律，找

准症结和监督管理漏洞，排查存在的廉政风

险点。目前已召开组织生活会 12次；接受警

示教育 127 人次；查找岗位廉政风险点 15

个；制定风险防控措施 11条；发现问题 66

个，整改问题 61个。

根据剖析查摆情况，市地税局列出问题

清单，建立整改台账，明确整改责任领导和具

体责任人，达到“警示教育鲜明、反思剖析深

刻、整改落实到位”的目标。

市地税局完善制度，建立长效机制。组织

市局机关各科室对现有制度进行全面审查、

评估和清理，查漏补缺，制定了《中共汝州市

地方税务局党组关于进一步加强廉政风险防

控规范权力运行机制建设的实施意见》，修改

了《汝州市地方税务局财务管理办法》，完善

了《汝州市地方税务局印章管理办法》，下发

了《汝州市地方税务局关于建立经济责任审

计工作联席会议制度的通知》，建立健全制

度，形成靠制度管权、管事、管人的长效机制，

真正做到把权力关进制度的笼子里。

在活动开展过程中，市地税局坚持吃透

省纪委文件精神，按照省纪委及省局工作部

署，通过省局“廉政之窗”专栏发送专题文章、

微信平台推送以案促改信息等举措，引导党

员干部明是非、扬正气，筑牢拒腐防变思想防

线；突出案例剖析，编印《制度汇编》等资料，

纳入全系统党员干部学习教材范围，开展有

针对性的警示教育，全面增强各级党员干部

纪律意识和规矩意识。

开展坚持标本兼治推进以案促改工作，

是站在反腐倡廉大局，深入研究分析确定的

符合惩治和预防腐败体系阶段性建设的一

项重要任务、核心工作。下一步，市地税局将

坚持在研究案发规律，深挖问题根源，扩大

执纪审查后续效应，推动形成权力结构配置

科学、权力运行规范等方面下功夫。通过常

态化制度化开展以案促改，健全完善制度，

形成靠制度管权、管事、管人的长效机制，真

正做到把权力关进制度的笼子里。正确运用

监督执纪“四种形态”，着力解决因“两个责

任”履行不到位导致制度缺失和制度执行不

力的问题，推动全面从严治党“两个责任”落

地生根。

明是非 扬正气

筑牢拒腐防变思想防线
市地税局党组书记、局长 任正阳

10月 13日，洗耳河街道南关社区举办了消防安全知识培训并组织社区群众在回迁区内举行了消防安全演

练。 李晓伟 丁亚伟 摄
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一、认识毒品
1.什么是“毒品”？

毒品是指鸦片、海洛因、甲基苯丙胺（病毒）、吗啡、大

麻、可卡因以及国家规定管制的其他能够使人形成瘾癖

的麻醉药品和精神药品。

2.什么是“成瘾”？

生活中我们可能听说某个人“吸毒成瘾”，成瘾也称

药品依赖，包括身体依赖和精神依赖。身体依赖是指长期

使用毒品这种依赖性药物，导致中枢神经系统产生一种

身体适应状态，如果停止用药就会出现痛苦的停药症状，

必须不停地用药才能保持身体平衡。精神依赖是指毒品

进入人体作用于人的神经系统，使吸毒者对毒品产生强

烈的心理渴求，以引起快感或避免不适。

由于毒品的成瘾性主要取决于毒品的精神依赖性，

而合成毒品直接作用于人的中枢神经系统，因此相较于

天然来源的毒品具有更强烈的成瘾性。

家庭禁毒（一）

（上接第 1版）

市领导姚军柱、杜占广、汪聚涛、陈振军参加下访活动。

10月 16日，市政协主席陈国重一行到骑岭乡下访调研

信访维稳、安全生产、脱贫攻坚等工作。市政协党组成员、副县

级干部余占营陪同。

陈国重要求脱贫责任组在检查完善建档立卡动态调整工

作、宣讲政策的同时，对贫困村“五有六通”项目建设、产业扶

贫及行业帮扶政策落实等工作进行实地察看，确保各项措施

落实到位。

10月 15日，市委常委、市纪委书记李晓伟带领市纪委监

察局相关负责人，到分包联系的纸坊镇下访调研，督导扶贫、

安全生产、信访稳定和社会治安等工作。

在纸坊镇政府扶贫办公室，李晓伟实地查看了贫困户档

卡建立、有贫困人口的行政村档卡动态调整等情况，对纸坊镇

的做法给予肯定，并要求档卡动态调整进一步规范完善提升，

注重内容和形式的统一，实现动态化、数字化、常态化精细管

理，确保档卡信息准确无误。

李晓伟还看望了纸北村贫困户刘二财和马运兴，仔细询

问家庭情况、子女情况、生活情况、身体情况，家中面临的困难

和问题，以及包户干部帮扶责任落实情况，鼓励他们树立乐观

向上的生活信心，并叮嘱随行的镇村负责同志，要加强与贫困

群众的沟通和联系，想方设法帮助解决实际困难和问题，因户

施策，确保贫困群众尽快脱贫。

在当天召开的纸坊镇十九大期间信访稳定安全生产升温

加压会上，李晓伟传达了 10月 10日召开的市四大班子扩大

会议精神，指出当前正值党的十九大即将召开的关键时期、特

殊时期、敏感时期，要按照市委书记高建军的要求，切实抓好

信访稳定、安全生产、社会治安等中心工作，为十九大胜利召

开创造和谐稳定的环境。

10月 15日，市委常委、常务副市长刘鹏到分包联系的温

泉镇下访调研。

刘鹏先后听取了温泉镇关于安全生产、信访稳定、项目建

设、土地流转、花海种植、廊道绿化等方面工作情况汇报后，又

专程来到温泉镇信访接待大厅，详细了解了温泉镇群众矛盾

调处工作，并查阅了信访接待登记记录档案。

随后，刘鹏实地察看了温泉镇熙里步行街、水园书乡、温

泉小镇水利旅游风景区、安置房、规划馆、汝州温泉乐华城·国

际欢乐度假区等项目建设情况。

刘鹏对温泉镇各项工作给予了充分肯定，并对温泉镇下

步工作提出具体要求。

10月 16日，市委常委、宣传部部长郭杰到蟒川镇下访，

调研信访稳定、脱贫攻坚等工作。

郭杰在听取了蟒川镇关于十九大期间全力保障信访稳定、

重点难点信访积案化解、安全生产、蟒窝村扶贫易地搬迁项目推

进以及脱贫攻坚工作等情况汇报后强调，蟒川镇要把脱贫攻坚

工作的部署要求落到实处，强化责任担当，细化工作措施，全力

打赢脱贫攻坚战；要进一步开阔思路，创新方法，全力做好信访

稳定工作，确保全镇社会大局平稳，迎接党的十九大胜利召开。

10月 16日，市委常委、统战部部长张剑奇深入洗耳河街

道下访调研，听取该街道各项工作开展情况，并就做好当前各

项工作提出明确要求。他指出，要进一步加大对施工工地、企

业、加油站、火车站、学校及河道的安全防范排查；要进一步完

善脱贫举措，切实将中央的扶贫政策落实到位；项目建设等要

在原有的基础上快速推进，积极为新引进项目创造良好环境；

在农业农村工作中要围绕现代农业，结合城市整体规划和全

市国家储备林项目，积极谋划田园综合体项目；在人居环境整

治工作中，要与做好基层党建工作相结合，不断提升农村群众

生产生活环境，城区居村要与城市全域清洁相结合，打造干净

卫生的城区环境。

10月 15日，市政府党组成员、市公安局局长祁明安到温

泉镇下访调研，听取了相关负责同志关于温泉镇信访维稳工

作情况的汇报，详细了解了涉军信访维稳工作安排部署情况，

对十九大期间上级关于维稳信访工作相关文件精神作了简要

说明，并就温泉镇信访稳定工作提出了具体指导意见。

随后，祁明安在信访接待室与值班人员进行了交流，倾听

了他们在信访维稳工作中遇到的问题及困难，并就有关问题

作了明确指导。

●近日，望嵩片区职工巷改造项目主体已竣工，现正在进行

二次结构施工，预计 2018年 6月交付使用。据悉，该项目是我市

2016年重点棚改项目之一，安置房建设用地占地面积 3995.51

平方米，总建筑面积 21027.57平方米。 赵子豪 王伟波
●为推进烟草市场转型升级，市烟草综合整治执法人员在

“双节”期间与执法部门联动，对烟草市场无证无照经营行为进行

综合治理，取得了显著效果。截至目前，共出动执法人员 560人

（次），执法车辆 120台（次），办理案件 6起，查扣卷烟 368条，案

值 3.59万元，责令停业整顿 6户，注销 1户。 任黎明


